



学校だより 2月号 FEB

平成30年1月30日発行

ふるさとに学び ふるさとで遊び ふるさとを愛する子 ～ふれあい かがやき 豊かな心～

北風小僧の寒太郎

学校長 小倉 早苗

1月22日の月曜日、横浜にも警報が発令されるほどの雪が降りました。

子どもたちが、安全に登下校できるようにと、通学路の雪かきをしてくださった地域の方や保護者の方がいらっしゃいました。ありがとうございます。心より感謝申し上げます。

雪は、午前中から少しずつ降り始めましたが、「雪が気になって気になって仕方ない」という子どもも少なくありませんでした。早速、手を伸ばして、手のひらに落ちる雪の感触を味わう子どもたちが、渡り廊下に集まりました。

翌日の校庭は、降り積もった雪で、一面真っ白でした。「中休み、雪で遊びたい人は、校庭で遊んでいいです。」と伝え、わずかな時間ではありましたが、大勢の子どもたちが雪遊びを堪能しました。外はとても寒かったのですが、みんなニコニコ笑顔で大喜びでした。横浜では、降り積もった雪で遊ぶ機会が、なかなかありません。でも、子どもたちは思い思いの発想で存分に楽しんでいました。

毎月、音楽朝会があり、『今月の歌』を全校のみんなで歌っています。1月は29日の月曜日が音楽朝会でした。今月は『北風小僧の寒太郎』という

歌を歌いました。今から48年位前に作られた曲だそうで、子ども向けに、冬の風景や様子を表しています。年々新しい子ども用の曲が多く作られる中で、久しぶりにこの曲をききました。各クラスで練習をしたり、毎日校内放送で曲が流されたりするうちに、『北風小僧の寒太郎』が大好きになった子どもがたくさんいたようです。校舎のあちこちから、口ずさんでいる子どもの歌声がきこえてきました。

音楽朝会では、みんな寒さに負けずのびやかに明るい歌声で歌っていました。出だしのところは元気な声で、途中で風の音を表す「ヒューン ヒューン ヒュルルンルンルン」というところはひびきのある声で、楽しく歌うことができました。

子どもたちの歌声をききながら、先日、雪の中で元気に遊んでいた子どもたちの姿を思い浮かべました。

まだまだ冬の寒さは続きそうですが、子どもたちは『冬』という季節を感じ、子どもたちなりに『冬』を楽しんでいるようです。

今月も、地域の皆様、保護者の皆様のご支援・ご協力のほど、どうぞよろしくお願い申し上げます。

書き初め 大書

1月10日に5・6年生が、11日には3・4年生が、書き初めを行いました。教室で行ういつもの書写の授業とは違い、体育館で学年のみんなと一緒に、大きな用紙にのびやかに字を書きました。また1・2年生も、教室で、鉛筆ではなくフェルトペンで、しっかりと字を書きました。いつもと異なる状況で少し緊張気味の子どももいましたが、集中しながら一字一字思いを込めて書きました。

高学年の書き初めには、昨年に続き、地域の方々が来校され、子どもたちに声をかけアドバイスしてくださったり、大書を見学させていただいたりしました。太く大きな筆で、一気に迷いなく書き上げる『大書』を、子どもたちは息をのんで見入りながら、その気迫にびっくりしたり感心したり……。6年生の中には、実際にチャレンジさせていただいた子どもたちもいましたが、全身を使って堂々と書きあげることができました。



よこはま国際ちびっ子駅伝大会 ロードレース大会

1月13日、フィールド小机で開催された大会に、10月から朝練習に参加してきた3年生から6年生までの希望者約70名が出場しました。子どもたちは、ゴールまで力一杯走りました。また、学年をこえて精一杯応援し合う姿に、一緒に朝練習を頑張ってきた仲間としてのチームワークも感じました。自分のめあてを達成し充実感を感じている子、来年はもっと頑張りたいと、次のめあてに向かって闘志を抱いている子と、思いはそれぞれですが、一人ひとり、本当によく頑張りました。

5年生ロードレースの部2位、5年生駅伝の部7位をはじめ複数のチームや個人選手が、20位までの入賞を果たしました。



鴨志田のまつりばやし



17日の水曜日には、鴨志田はやし連の皆さんが、昨年に続き、全校の子どもたちに、おはやしを聴かせてくださいました。ひよっとこの踊りや獅子舞も、間近で見させていただき、子どもたちは大喜びでした。低学年や中学年の子どもたちはもちろんのこと、高学年の子どもたちも大歓声を上げながら喜んでいました。また、3年生は、おはやしの由来や、ひよっとこの表情や動きについてのお話を伺ったり、一人ひとりがしめ太鼓や大太鼓を打たせていただいたりしました。

おはやしを直に聴かせていただいたり、ひよっとこやお獅子を近くで見たりふれたりという機会は、最近では、珍しいことだと思います。とてもよい体験をさせていただきました。

2年生 マリノス

サッカー 食育キャラバン



1月17日、横浜F・マリノスのコーチが2名来校し、2年生の子どもたちに、サッカーの指導をくださいました。みんな元気に頑張りました。この日のために、公園でサッカーの自主練習をしていた子どももいたようです。後半には、ゲームも行いました。声をかけ合いながら、とっても張り切っていました。また、サッカーの後は、コーチと一緒に給食を食べました。給食のことや、自分の夢をもち、その夢の実現のために何をすればよいか考えることが大切というお話を聞きました。

4年生 神奈川県警見学

1月10日、4年生は神奈川県警察本部へ、社会科見学に行き、警察がまちの安全や私たちの暮らしの安全を守るために、どのような仕事をしているのか等、具体的に学習しました。通信指令室や交通管制センターでは、最先端の設備の中、多くの人々が24時間体制で働いている姿を見学させていただくことができました。また、展望室からは市内の町の様子も見ることができました。

県警の見学後には、「横浜ユーラシア文化館」で、吉田新田について詳しく学習しました。

マナーを守り、しっかりした態度で見学できました。



6年生 国会と最高裁判所見学

1月19日、6年生は国会・最高裁判所・科学技術館の見学に行きました。小学校生活最後の校外学習です。行動の仕方や見学のマナー等、立派にできました。子どもたちは、社会科の学習で学んできたことを想起しながら、国の中心となる機関を実際に見学し、感じたことや考えたことがいろいろあったようです。大変有意義な学習ができました。

また、科学技術館にも行き、科学の面白さをたくさん体験することができました。

